
	  
	  
	  

	  

Para	  nosotros	  es	  importante	  
tener	  sus	  comentarios	  y	  
apreciaciones,	  las	  valoramos	  es	  
por	  eso	  que	  quisimos	  compar4r	  
la	  propuesta	  con	  ustedes	  y	  
vamos	  a	  seguir	  teniendo	  esta	  
retroalimentación	  conforme	  
avance	  este	  proceso”	  

Julio	  Héctor	  	  Estrada	  	  
Ministro	  de	  Finanzas	  

Centros	  de	  Inves,gación	  par,cipan	  
de	  retroalimentación	  	  de	  Reforma	  

Tributaria	  en	  el	  Minfin	  	  
Representantes	   de	   Centros	   de	   Inves4gación	   compar4eron	   con	  
el	   ministro	   de	   Finanzas	   Julio	   Héctor	   Estrada,	   esta	   mañana	   un	  
desayuno	   donde	   fue	   presentada	   la	   propuesta	   de	   Reforma	  
Tributaria,	   como	   parte	   del	   espacio	   de	   retroalimentación	   con	  
diferentes	  sectores	  
	  	  
El	   jefe	   de	   la	   cartera	   del	   tesoro	   estuvo	   acompañado	   por	   los	  
viceministros	   Regina	   Farfán	   y	   Víctor	   MarKnez,	   el	  
Superintendente	   de	   Administración	   Tributaria	   (SAT),	   Juan	  
Francisco	  Solorzano	  Foppa,	  el	   Intendente	  de	  Recaudación	  Abel	  
Cruz,	  	  y	  el	  presidente	  del	  Banco	  de	  Guatemala,	  Sergio	  Recinos.	  
	  	  
“Para	   nosotros	   es	   importante	   tener	   sus	   comentarios	   y	  
apreciaciones,	  las	  valoramos	  es	  por	  eso	  que	  quisimos	  compar4r	  
la	   propuesta	   con	   ustedes	   y	   vamos	   a	   seguir	   teniendo	   esta	  
retroalimentación	   conforme	   avance	   este	   proceso”,	   señaló	  
Estrada.	  
	  
La	   propuesta	   de	   reforma	   fiscal	   busca	   recuperar	   la	   capacidad	  
fiscal	   del	   Estado	   a	   través	   de	   un	   sistema	   de	   Impuesto	   sobre	   la	  
Renta	   (ISR)	  más	   progresivo,	   con	  más	   ingresos	   y	   ajustes;	   y	   que	  
responde	   a	   atender	   demandas	   respecto	   a	   fortalecer	  
indirectamente	   la	   fiscalización	  del	   IVA,	  mediante	   la	   res4tución	  
del	   uso	   de	   planilla	   del	   IVA,	   como	   crédito	   del	   ISR	   a	   cargo	   del	  
régimen	  de	  asalariados.	  
	  
Contempla	   recuperar	   el	   espacio	   adquisi4vo	   del	   impuesto	   de	  
derivados	   	   del	   petróleo	   y	   el	   cemento	   y	   simplificar	   	   algunos	  
procesos	  para	  la	  liquidación	  y	  regularización	  de	  ac4vidades	  que	  
tributan,	   se	   establecen	   disposiciones	   	   para	   fomentar	   	   la	  
aceleración	   y	   universalidad	   en	   uso	   de	   la	   factura	   electrónica	   y	  
par4cipación	  de	  la	  SAT	  en	  la	  recaudación	  de	  la	  IUSI.	  
	  
	  	  
	  
	  	  

Fernando	   Quevedo,	   representante	   del	   Banco	  
Interamericano	   de	   Desarrollo	   (BID),	   felicitó	   a	   las	  
autoridades	   del	   Minfin,	   “por	   retomar	   el	   Plan	   de	  
Recuperación	  Fiscal”.	  
	  	  
Mientras	   que	   Hugo	   Maul,	   presentante	   del	   CIEN,	  	  
expreso	   que	   es	   un	   buen	  momento	   para	   retomar	   	   el	  
Pacto	  Fiscal.	  
La	   ex	  ministra	  de	   Finanzas	   y	   ex	  presidenta	  del	  Banco	  
de	   Guatemala,	   María	   Antonieta	   de	   Bonilla,	   par4cipo	  
en	  la	  retroalimentación	  y	   	  destaco	  que	  es	   importante	  
la	  integración	  de	  los	  planes	  para	  el	  fortalecimiento	  del	  
gasto	  público.	  
	  	  
Estrada	   destacó	   los	   esfuerzos	   que	   en	   materia	   de	  
transparencia	   y	   calidad	   del	   gasto	   público	   se	   han	  
impulsado	   en	   los	   primeros	   meses	   de	   ges4ón	   y	   que	  
seguirán	   siendo	   una	   prioridad	   al	   momento	   de	  
implementar	  estas	  acciones	  tributarias.	  
	  	  


